



Mi Universidad

Controles de lectura

Jorge Angel Mendoza Toledo

Segundo "C"

Antropología Médica II

Nombre del profesor: DR. Sergio Jiménez Ruíz

Nombre de la Licenciatura MEDICINA

Cuatrimestre

Antro @

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Jorge Mendoza

Modelos sociomédicos en salud pública: coincidencias y desencuentros.

En este trabajo se abordan los principales puntos de encuentro, así como las diferencias entre dos modelos de interpretación en salud pública, cuyas perspectivas sociomédicas y poblacional han contribuido sustancialmente a una visión integrada a este campo de conocimiento. La discusión se centra en cómo se piensan y se construyen conceptualmente a una visión integrada en este campo de conocimiento, se construyen conceptos conceptualmente los procesos sociales, su papel en la determinación de las condiciones, las interpretaciones y las respuestas en salud, así como el nivel de análisis que se privilegia y las formas de acceder al plano empírico. En momentos en que los modelos "puros" han desaparecido, el reconocimiento entre las diferencias, pero sobre todo el fortalecimiento del enfoque poblacional y de los valores comunes, constituyen un punto importante de convergencia.

La salud pública representan un campo de estudio sumamente complejo, al abordar el fenómeno salud-enfermedad (SE) como un hecho colectivo en su doble dimensión social-biológica las interpretaciones sobre éste y las respuestas socialmente producidas para modificarlo. Esta complejidad ha conducido a la conformación

Norma

Antropología (2)

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Jorge M.

MEDICINA NAHUATL.

Milenos de un esfuerzo humano que fue capaz de transformar a cazadores integrant- es de bandos nomadas en agricultores de alta cultura fueron acumulando sus huellas en el territorio que hoy llamamos territorios mexicanos. A principios del Siglo XVI una superárea cultural que recibió el nombre de Mesoamérica llegaba sus móviles fronteras septentrionales hasta los ríos Sinaloa, Mayo, y Nagui, por el occidente y hasta Panamá por el oriente formando un pliegue profundo en la parte central de la línea que separaba la superárea de las tierras en que vivían pueblos dedicados principalmente a la explotación de productos de zonas aradas a la exploración de productos de zonas aliadas a la recolección y a la caza con agricultura y cerámica incipientes. La frontera meridional, más firme, sobrepasaba los límites de Belice los actuales repúblicas de Guatemala y el salvador ocupando partes occidentales de Honduras, Nicaragua y Costa Rica desde la desembocadura del río Matagua hasta el golfo de Nicoya. Esta superárea mesoamericana abarca pueblos de diversos característicos comunitarios y pertenecientes a muy diferentes y fami-

Antropología

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Jorge Mendoza

Medicina tradicional en México: entre pseudociencia, magia, curandero y charlatanería.

Con la naturalidad de quien receta paracetamol, la voz del otro lado del teléfono me dice que por 200 pesos, la lectura de maíz que me ofrece es suficiente para saber la enfermedad que tengo. No se trata de un lugar de adivinación, ni siquiera de un recinto clandestino, se trata de una de las cosas de medicina tradicional y herbolario promovidas por el gobierno de la Ciudad de México, que ofrecen temazcalli, cura de empacho, tronada de angina y otros padecimientos distinguibles en el marco de la medicina tradicional en México.

Es una sesión de lectura de maíz, de aproximadamente media hora, la curandera me dirá el mal que padezco, con ayuda del ritual mesoamericano que hasta el análisis para encontrar y formar patrones en granos de maíz dispuestos sobre la mesa.

Al doctor Alejandro Macías especialista, consultor del tema virus H1N1 cuando ocurrió su programación en 2009 y miembro de tercer nivel del sistema nacional de investigadores, se le nota en el tono de voz la molestia por que este tipo de tratamiento este recibiendo apoyo gubernamental desde

REFERENCIAS

1. Vista de Modelos sociomédicos en salud pública: coincidencias y desencuentros. (s. f.).

<https://saludpublica.mx/index.php/spm/article/view/5768/6395>

2. Aportaciones de la medicina náhuatl prehispánica. (2016, 12 septiembre). Arqueología Mexicana.

<https://arqueologiamexicana.mx/mexico-antiguo/aportaciones-de-la-medicina-nahuatl-prehispanica#:~:text=La%20medicina%20n%C3%A1huatl%20prehispanica%20constituye%20una%20cultura%20que%20se%20desarrolla%20en%20el%20norte%20occidental%20de%20M%C3%A9xico,tecnológicas%20de%20que%20se%20desarrollan%20en%20el%20norte%20occidental%20de%20M%C3%A9xico>

3. Saldaña, S. (2020b, febrero 1). Medicina tradicional en México: entre pseudociencia, magia, cultura y charlatanería. Xataka México.

<https://www.xataka.com.mx/medicina-y-salud/mal-ojo-tronada-angina-empacho-%20padecimientos-oficiales-mexico-charlataneria-medicina->